

Frau
Präsidentin des Nationalrates
Mag^a. Barbara Prammer
Parlament
1017 Wien

GZ: BMG-11001/0384-I/5/2009

XXIV.GP.-NR 3905 /AB 05. Feb. 2010 zu 3974 /J

Wien, am 3. Februar 2010

Sehr geehrte Frau Präsidentin!

Ich beantworte die an mich gerichtete schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 3974/J der Abgeordneten Dr. Belakowitsch-Jenewein und weiterer Abgeordneter nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

Frage 1:

Entsprechend den Meldungen gemäß § 3 FMedV wurden in den letzten 5 Jahren in Österreich die nachstehend angeführte Anzahl an Behandlungen gemäß Abs.1 Z3 FMedG (Einbringen von entwicklungsfähigen Zellen in die Gebärmutter oder den Eileiter einer Frau) in Krankenanstalten durchgeführt.

	2004	2005	2006	2007	2008
Anzahl der behand.	5.172	5.900	6.311	7.487	8.166
Frauen gem. §1					
Abs.2 Z3 FMedG					

Fragen 2 bis 4 und 7 bis 10:

Diese Angaben werden zwar in den Krankenanstalten im Rahmen der Überprüfung der Anspruchsvoraussetzungen des IVF-Fonds erhoben, werden aber nicht durch das IVF-Register erfasst. Dementsprechend stehen darüber keine statistischen Auswertungen zur Verfügung.

Frage 5:

Dem Jahresbericht des IVF-Registers sind folgende Daten hinsichtlich der in den Jahren 2004-2008 mit Unterstützung des IVF-Fonds durchgeführten IVF-Versuche zu entnehmen:

	2004	2005	2006	2007	2008
Anzahl der	4.878	5.506	5.575	5.932	6.096
Versuche					

Fragen 6 und 11:

Sofern die im Gesetz genannten Voraussetzungen seitens der Patienten/-innen erfüllt werden, besteht für alle in Frage kommenden Patienten/-innen Anspruch auf Mitfinanzierung durch den IVF-Fonds. Es werden daher aus Geldmangel des Fonds weder Versuche abgelehnt noch verschoben.

Frage 12:

Daten von Frauen nach Vollendung des 40. Lebensjahres werden im Rahmen des IVF-Registers nicht erhoben.

Es stehen jedoch Meldungen gemäß § 3 FMedV zur Verfügung.

	2004	2005	2006	2007	2008
Anzahl der behand.	667	684	749	844	1.152
Frauen gem. §1				•	
Abs.2 Z3 FMedG					
über 40 Jahre					

Frage 13:

In den letzten 5 Jahren stellte sich bei 51,2% der im Rahmen des IVF-Fonds behandelten Paare eine Schwangerschaft ein, wobei durchschnittlich 1,58 Versuche zur Erzielung einer Schwangerschaft innerhalb von 4 Versuchen notwendig waren.

Fragen 14 und 15:

Die Auswirkungen der IVF-Fonds-Gesetz-Novelle 2010 im Zusammenhang mit den Fragen 14 und 45 können zahlenmäßig nicht beziffert werden.